
 
 

ELTERNRAT SEKUNDARSCHULE BONSTETTEN   
3. Elternratsversammlung – Schuljahr 2021/2022 

   
   
Datum:   22.06.2022, 19.30 Uhr  
Ort:  Aula Sek Bonstetten  
Leitung: Susi Spillmann 
Protokollführerin:   Daniela Leuenberger  

Anwesend:  VertreterInnen der Schulklassen  
Sandra Domeisen, Nicole Häfelin, David Schweikert, Elena Och, Delphine Klein, Grit Schade, Peter Brugger, Maria 
Attigah, Natasa Mercurio, Angela Ceballos, Monica Dewald, Nancy Hefti, Stephan Frei, Michaela Scalioso 

  

 
  

Vertreterin der Lehrerschaft: Flavia Münchinger 

  
  

Schulleitung: Beate Kuhnt   

 Schulpflege: Marianne  Wolfsgruber  
 

 
Entschuldigt: Lisa Kienast, Stefanie Carrère, Andrea Nienaber,  Sibylle Barandun, Manuela Durante,  Marianne 
Stettler, Julia Pachoud, Marijana Zivkovic 

 
 

1. Begrüssung 
 
Susi Spillmann begrüsst die Teilnehmenden.  

 
2. Protokoll vom 26.01.2022 

 
Susi Spillmann bedankt sich bei Daniela Leuenberger fürs Protokoll vom 26.01.2022. Es 
gibt keine Einwände oder Ergänzungen zum Protokoll.  

 
3. Informationen aus der Schule:  

 
 Schulleitung (Beate Kuhnt): 
 

- Der Versand der neuen Stundenpläne erfolgt bis zu diesem Wochenende. 
 

- In den letzten Wochen war es wieder möglich, Anlässe durchzuführen. So wurde die 
Schulsilvester-Feier unter dem Motto „Prom“ nachgeholt. Die Schule hat dazu ein  
super Feedback erhalten.  

 
- Auch zur Sportwoche, an welcher verschiedene Aktivitäten angeboten wurden, gab 

es sehr gute Rückmeldungen. Allerdings gab es recht viele Abmeldungen. Auch 
während des üblichen Schulbetriebs gibt es jeweils ca. 20-40 Abmeldungen pro Tag. 

 
- Diesen Montag waren die 3. Klassen im Europapark, was ebenfalls sehr positiv 

verlaufen ist.  
 



 
 
- Nächste Woche findet am Mittwoch-Vormittag der Leichtathletik-Sporttag statt. Im 

nächsten Jahr ist geplant, den Sporttag an einem ganzen Tag durchzuführen.  
 
- Dieses Jahr gab es zahlreiche Absenzen, dies nicht nur bei den SchülerInnen, 

sondern auch bei den Lehrpersonen. Aufgrund des Lehrermangels war es schwierig, 
jeweils Ersatz zu finden. Teilweise mussten Assistenzlehrpersonen oder der 
Zivildienstleistende eingesetzt werden. Die Stunden waren nicht immer optimal 
besetzt, aber der Unterricht konnte gewährleistet werden. Dennoch herrscht im 
Lehrerteam eine gute Stimmung.  

 
- Aufgrund der vielen Absenzen gab es teilweise einen Prüfungsstau. 
 
- Für das nächste Jahr sind erfreulicherweise alle Lehrer-Stellen besetzt.  
 
- Das Littering-Problem hat sich beruhigt. 

  
 Lehrerschaft (Flavia Münchinger): 
 

- Erfreulich war, dass nun viele Anlässe stattfinden konnten – die SchülerInnen geniessen das. 
 

- Seit den Frühlingsferien gibt es allerdings kaum einen durchgehenden Unterricht, sondern es 
gibt durch die Feiertage und die Aktivitäten viele Unterrichtsunterbrüche. Danach ist es z.T. 
schwierig, den Unterricht wieder aufzunehmen. 

 
- Die Lehrpersonen befinden sich im Moment in einer Phase zwischen Abschluss und 

Aufbruch. Es gibt neue Klassen, neue Spezialfälle und viele Sitzungen. Dadurch ist die 
zeitliche Belastung im Moment hoch. 

 
- In den Weiterbildungen wurden Themen wie z.B. Stärkung des Selbstwertes im Unterricht 

oder auch die Kommunikation aufgenommen. 
 

Schulpflege (Marianne Wolfsgruber): 
 
- Vor kurzem hat die Schulpflege Rechenschaft über die Rechnung 2021 abgelegt. Es entstand 

ein Defizit von ca. Fr. ½ Mio. Die Mehrkosten sind vor allem durch die grössere Schülerzahl 
begründet. 

 
- Nächsten Montag wird das Budget 2023 diskutiert. Die Kosten für die externe Beschulung 

werden im Vergleich zu früher gesenkt, da die SchülerInnen mit besonderen pädagogischen 
Bedürfnissen hier beschult werden (Stichwort „Integration“). 

 
- Erfreulicherweise haben die meisten SchülerInnen der 3. Sek. eine Lehrstelle gefunden. 
 
- Die Schulpflege wird wieder Themenschwerpunkte für die neue Legislatur festlegen. 

 
4. Anliegen aus den Klassen 
 
 Präsidium/Organisatorisches (Susi Spillmann): 
 

- An der letzten Delegiertenversammlung wurde beschlossen, dass die Delegierten der 
1. Klassen gemeinsam einen Brief zum Thema „Hausaufgaben“ verfassen. Allerdings ist 



 
 

dieses Vorhaben nicht zustande gekommen. Es wird nun ein neuer Anlauf unternommen, 
wobei Elena Och die Koordination übernimmt. Der Brief soll an den Teamleiter der 1. Klassen, 
Herr Bärtsch, geschickt werden (inkl. cc an Beate Kuhnt). 

- Die Lehrpersonen werden via Beate Kuhnt gebeten, das Thema „Hausaufgaben“ am 1. Klass-
Elternabend zu erläutern. 
 

 Rückmeldung David Schweikert: 
 

- Anscheinend gibt es eine spezielle Auszeichnung, die den SchülerInnen von der Schule 
ausgestellt wird, falls man keine Einträge hat. Diese Auszeichnung wird ausgestellt, damit sie 
den Bewerbungsunterlagen beigefügt werden kann. Dadurch wird jedoch der Druck auf die 
anderen SchülerInnen erhöht.  

 
- Gemäss Beate Kuhnt wird dies nur von einer Lehrperson so gehandhabt. Daniela 

Leuenberger gibt zu bedenken, dass es unter dem Gesichtspunkt der Gleichbehandlung der 
SchülerInnen problematisch sein kann, wenn ein derartiges Zertifikat lediglich bei einer 
Lehrperson ausgestellt wird. 

 
- David Schweikert wird gebeten, diese Bedenken der betreffenden Lehrperson mitzuteilen. 
 
- Beate Kuhnt weist darauf hin, dass für die Mitwirkung im Schülerparlament eine 

entsprechende Bestätigung ausgestellt wird. 
 
Rückmeldung aus der Klasse A2b: 
 
- Es wird die Sorge geäussert, dass durch die strenge Benotung in der Sek. Bonstetten die 

Lehrstellensuche erschwert wird.  
 

5. Informationen aus den verschiedenen Ressorts 
 

Elbi-Morgen (Stephan Frei): 
 
- Der nächste Elbi-Morgen findet am 05.11.2022 in Wettswil statt. 

 
- Aufgrund diverser Austritte sind neue Teammitglieder erwünscht. 
 
KEO / runder Tisch (Elena Och): 
 
- Die nächste Veranstaltung findet im September 2022 statt. 

 
 Berufsfindung (Susi Spillmann): 
 

- Zurzeit läuft eine Anfrage von Frau Juchli zur Mitwirkung beim Training von 
Vorstellungsgesprächen. 
 

 Anlässe / Treffen 1. Klass-Eltern:  
 

- Bei verschiedenen Klassen haben die 1. Klass-Eltern-Treffen stattgefunden (A1a, 
A1b, A1c, A1d, B1b). Teilweise wurden die Treffen im Jugend-Plus, teilweise im 
Foyer in der Schule durchgeführt. Die Treffen stiessen auf ein positives Feedback 
und sollen weitergeführt werden. Pro Klasse ist ein Budget von Fr. 60.-- vorhanden. 



 
 

 
- Bei der Klasse A3b wird ein Abschieds-Apéro organisiert, andere sind noch 

unentschieden. 
 
- Der nächste Besuchstag findet am 01.07.2022 statt. Delphine Klein organisiert die 

Kaffee-Pause. 
 
- Die Projektpräsentation der 3. Klassen findet am 01.07.2022 in der Schachen-

Turnhalle statt. Susi Spillmann organisiert den Apéro. Mitarbeit: Sandra Domeisen, 
Monica Baldeon 

 
6. Rückblick Eltern-Info-Abend (World-Café) vom 07.04.2022 (Elena Och)  

 
- Das Feedback der Eltern war sehr positiv. Die ausgewählten Themen waren für die 

Eltern relevant. 
 

- Das Konzept bestand darin, einen Erfahrungsaustausch zu ermöglichen, ohne dass 
die Themen-Verantwortlichen des Elternrates als „Experten“ auftreten. Bei gewissen 
Themen verhält es sich jedoch so, dass Eltern froh um Inputs sind (z.B. bei den 
Themen „Berufsfindung“ und „Multicheck“). Hier sollen die Elternrats-Vertreter als 
„Experten“ auftreten. 

 
- „Erwartungsmanagement“: Eltern können nicht erwarten, dass sie eine persönliche 

Beratung erhalten, falls ein Thema ihr Kind individuell betrifft. Das würde den 
Rahmen dieses Erfahrungsaustausches sprengen.  

 
- Nächstes Jahr wird der Eltern-Info-Abend im April stattfinden. Das Konzept und die 

Kommunikation werden entsprechend der erwähnten zwei Punkte angepasst. 
  

7. Vorbereitung Elternabend 08.09.2022 
 
 Folgendes Vorgehen wird vom Vorstand vorgeschlagen: 
 

- Die Lehrpersonen verteilen im Vorfeld die Ressourcenblätter (mit der Einladung zum 
Elternabend) und sammeln sie am Elternabend ein. 
 

- Der Elternrat stellt sich im Plenum vor, motiviert zur Mitwirkung und weist auf die 
Ressourcenblätter hin. 

 
- Der Elternrat gibt den Eltern einen Elternrats-Flyer und verteilt ein „Goodie“. 
 
- Die Wahl der Delegierten erfolgt in den einzelnen Klassen. 
 
- Die Delegierten sind mit diesem Vorgehen einverstanden. Elena Och, Sandra 

Domeisen und Nancy Hefti wirken bei der Vorstellung im Plenum mit und sprechen 
sich über die detaillierte Organisation selber ab. (Pro memoria: QR-Code auf 
“Goodie“ anbringen; Susi Spillmann schickt den Mitwirkenden im Hinblick auf das 
„Goodie“ das zur Verfügung stehende Budget). 

 



 
 

8. Personelles, Vorschläge für den Vorstand ab dem Schuljahr 2022/23 
 
- Susi Spillmann, Stephan Frei und Daniela Leuenberger beenden aufgrund des 

Austritts ihrer Kinder aus der 3. Sek die Vorstandstätigkeit. Ihre Tätigkeit im Vorstand 
wird von Beate Kuhnt und den verbleibenden Vorstandsmitgliedern verdankt. 

 
- Stephanie Carrere (Berufsfindung) hat im Vorfeld der heutigen 

Delegiertenversammlung mitgeteilt, dass sie ihre Vorstandstätigkeit per sofort abgibt. 
   

- Sandra Domeisen stellt sich als Präsidentin zur Verfügung und wird mit Applaus 
bestätigt (definitive Wahl bei der 1. Delegiertensitzung im November 2022).  
 

9. Diverses  
 
 - 
 

10. Nächste Termine, Jahresplanung SJ 2022/23 
 

- Keine Bemerkungen zur Jahresplanung. 
 

- Nächste Vorstandssitzung: 26.10.2022, 19:00 Uhr 
 

- Nächste Delegiertenversammlung: 02.11.2022, 19:30 Uhr 
 
 
 
     


